

国民大運動行動報告

第028号
2019年
5月16日

「軍事費を削って、くらしと福祉・教育の充実を」

国民大運動実行委員会

〒113-8462 文京区湯島2-4-4 全労連会館内

Tel 03-5842-5611 Fax 03-5842-5620

～第198通常国会 国民大運動・安保破棄中実委・中央社保協主催5・15定例会国会行動～

改憲も増税もNO！国民の声で大きく包囲しよう！



通常国会も終盤を迎えた連休明けの5月15日、三者共催定例会国会行動は自治労連の小泉治中央執行委員による司会の下、230人の参加で行われました。

内閣府が13日に発表した景気動向指数速報値は6年2か月ぶりの「悪化」と、すでに景気が後退局面に入った可能性が高まっていることから、消費税増税の根拠は崩壊しています。他にも辺野古新基地建設や欠陥機F35戦闘機の購入など問題が山積するなかで、野党は一貫して予算委員会での集中審議を求めています。与党は一向にこれに応じない状況が続いています。

また、改憲をめぐる憲法審査会が一年半ぶりに開催され、5月9日には改憲手続法(国民投票法)について民放連の代表による意見陳述が行われましたが、こうした流れはCM規制に関する論議を呼び水にして自由討論の場を設け、自民党による改憲案を示すことが狙いです。

そして、重要法案である女性活躍推進法等一部改正法案(ハラスメント関連法案)は、ハラスメントの禁止規定もないまま4月25日衆院を通過しましたが、これまでの運動の成果により17項目の附帯決議が付けられ、16日から参議院厚労委員会での審議が始まっています。

参加者は、国民の声に耳を傾けない安倍政権を許さず、7月に行われる参院選に野党共闘で勝利し大打撃を与えようと決意を固めました。

一人区での野党一本化で本気の共闘を進め、安倍政権を倒そう！

国会情勢報告を行った日本共産党辰巳孝太郎参議院議員は、民医連からたった今要請を受けたばかりだとして「健康保険証の留め置きは医療を受ける権利を奪うものだ」とつよく批判した。F35戦闘機1機で待機児童4千人分の保育所、900人分の特養をつくることができ社会保障の抜本的拡充は可能だとし、



景気悪化のなかでの消費税 10%増税は「断固阻止しよう」とよびかけた。また、今回の日露領土問題での維新の会の丸山議員の発言については、9条改憲をけしかけると指摘し、「一人区での野党の一本化で本気の共闘を進め、安倍政権を倒そう」と決意とともに訴えた。

夏までのたたかいで、安倍政治に代わる政治への展望を大きく切りひらこう！



主催者を代表して挨拶を行った**安保破棄中実委の東森英男事務局長**は、安倍首相は天皇の代替わりまで最大限利用して9条改憲を狙っていると批判し、憲法審査会をめぐる懸命なたたかいが繰り返されているなか「改憲を許さない国民の声で大きく包囲するとともに、消費税増税も中止に追い込もう」とよびかけた。そして、「きょう復帰47年を迎えた沖縄のたたかいに全国で連帯し、国会閉会まであと6週間、安倍政権を追い詰めるたたかいに全力をあげ、安倍政治に代わる政治への展望を大きく切り拓こう」と強くよびかけた。

国民が望んでいない憲法審査会は、開催する必要ない！



憲法会議の高橋信一事務局長は、日露北方領土問題での維新の会の丸山議員の発言について、「ロシアの武力侵攻で故郷を奪われた元島民の思いを踏みにじるものだ」と強く批判し、辞職勧告をすべきだと主張した。改憲勢力が2/3以上占めるなかでも改憲を許してこなかったのは、「3,000万人署名に取り組み改憲反対の世論を拡げてきたからだ」とし、「国民の望んでいない憲法審査会は、開催する必要ない」と指摘。「3,000万人署名の達成で改憲反対の世論を拡げ、参院選では改憲派を少数に追い込み、安倍政権を退陣させよう」と決意を述べた。

原発なくせは福島の方々の願い！ 原発ゼロ基本法の制定を参院選の争点に！

原発をなくす全国連絡会の木下興さん(全日本民医連事務局次長)は、東京電力福島第一原発事故から8年経っても収束には程遠く、事故の責任も原因究明も賠償も誠実に行われぬまま、再稼働が進められていることを批判。昨年3月に野党4党で提出した原発ゼロ基本法案の速やかな審議入りを求める団体署名に取り組んでいることを報告。福島の方々の一番の願いは原発をなくすことだとし、「原発ゼロ基本法の制定を野党共闘の共通政策に押し上げて参院選の争点にし、原発ゼロを実現させるために頑張る」と決意を述べた。



実効性ある法整備は世界の流れ！ すべてのハラスメントをなくそう！



全労連女性部の大西玲子事務局長は、今国会で審議されているハラスメント関連法案について、「事業主の防止措置義務を盛り込んだ事業主目線のものであり、ハラスメントの禁止規定がない」と指摘。「ハラスメントは、人間の尊厳や働く権利、人権を奪い、人間のいのちと健康にかかわる深刻な問題である」とし、「国連女性差別撤廃委員会は政府に法整備の勧告をしており、ILOでも6月の総会で条約採択が予定されており、ハラスメント根絶は世界の流れ。参議院では附帯決議の徹底審議を含め、実効性ある法整備を求めていく」と決意を述べた。

改憲、増税、国民生活を苦しめる悪法ストップのたたかいを大きくしていこう！



中央社保協の山口一秀事務局長は、会期末を迎えるなかで、高すぎる国保料の問題や経済的事由による手遅れ死亡事例とともに、現在参議院で強行されようとしている健康保険法等改定案については個人データの民間活用も狙われているとし、「こうした国民の暮らしの実態をさらに苦しめる法案を許さず、改憲、増税を許さないたたかいを大きくするためにも、一つひとつの行動を成功させよう」と行動提起を行い、参加をよびかけた。



全商連の天野晶さんによる音頭で「維新の丸山議員は辞職しろ！」「憲法審査会は開くな！」などと、参加者全員で国会に向けて大きくシュプレヒコールを行った。



第198通常国会(6/26閉会予定) 今後の定例国会行動の日程

5月29日、6月12日 12:15~13:00 衆議院第2議員会館前 隔週の水曜日

とりくみの日程(5月19日~)

- ★ 5月19日(日)14時~ **安倍9条改憲NO!憲法審査会に自民党改憲案を『提示』させるな!5・19国会議員会館前行動** 総がかり行動・実効委・市民アクション
- ★ 5月21日(火)、23日(木)12時15分~13時 **実効あるハラスメント規制を求める国会前アクション** 雇用共同アクション 参議院会館前・傍聴は10時~
- ★ 5月22日(水)10時30分~15時 **介護署名提出院内集会** 参議院会館・講堂
- ★ 5月24日(金)13時~ **5・24中央集会&パレード消費税10%ストップ! ネット** 日比谷野音
- ★ 5月25日(土)14時~ **「示そう辺野古NO!の民意を」全国総行動 5・25国会包囲行動** 主催:基地県内移設反対県民会議・国会包囲実行委・総がかり実行委
- ★ 5月29日(水)13時~ **被災者切り捨て許すな!5・29国会行動&署名提出集会** 衆院第2多目的室